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Saludo del presidente

La institución más importante de la Comunidad Autónoma de La 
Rioja es el Parlamento. Un excepcional edificio en el que descansa la 
voluntad democrática del pueblo, y, sin pretender restar prestigio ni 
abolengo a ninguna otra institución, en este Parlamento se produce 
el fiel reflejo de la voz de la ciudadanía.  Un Parlamento con la clara 
vocación de ser el centro de la vida social y cultural de nuestra 
tierra, como una institución dinámica, moderna y comprometida 
con los retos de la sociedad actual, que busca en sus representantes 
públicos solución para los problemas y referentes de ejemplaridad.  
Los grandes retos de nuestra sociedad, como la conservación de 
la naturaleza, la lucha por la igualdad entre hombres y mujeres, la 
integración de los diferentes, la defensa de los servicios públicos 
o la lucha contra la precariedad laboral, no son ajenos a este 
Parlamento, y desde aquí se transmiten a la opinión pública y 
también al Gobierno todas las reivindicaciones sociales. 
Esta casa es y debe ser el espejo en el que La Rioja se mira; un 
espacio de entendimiento, de progreso sostenible, de convivencia y 
concordia. Un lugar en el que el único empeño y el mayor interés sea 
conseguir lo mejor para nuestra Comunidad Autónoma, teniendo 
siempre presente que lo mejor casi nunca reside en la fachada, 
sino en el interior, y que las cosas verdaderamente importantes no 
suelen venir acompañadas de fuegos de artificio ni jactancias vacías. 

Jesús María García García
Presidente del Parlamento de la Rioja

Jesus Mª 
García García
Presidente 
del Parlamento 
de La Rioja
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Mª Begoña Martínez Arregui

Jesús Ángel Garrido (Por-
tavoz)

José Ignacio Castresana 
Ruíz-Carrillo

Pedro Uruñuela Nájera

Alejandro Dorado Nájera

Raquel 
Romero 
Alonso

Mª Pilar Rabasa Baraibar

Mª Belinda León Fernández

Pablo Baena Pedrosa
(Portavoz)

Alberto Reyes de la Orden
(Portavoz adjunto)

Diego Antonio Bengoa de la Cruz
(Portavoz adjunto)

Noemí Manzanos Martínez
(Segunda portavoz adjunta)

Mª Purificación Martín 
Díez de Baldeon

Alberto Bretón Rodríguez

Carlos Cuevas Villoslada

Alfonso
Domínguez

Simón

Gregorio Jesús
Pérez Ligero

Jesús Mª García GarcíaJosé Ignacio Ceniceros González

Catalina
Bastida

de Miguel

Alberto 
Olarte Arce

Eva Hita Lorite

Distribución del 
Hemiciclo
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Distribución del Hemiciclo por 
grupos parlamentarios:

Grupo Parlamentario Socialista
Grupo Parlamentario Popular
Grupo Parlamentario Ciudadanos
Grupo Parlamentario Mixto
Consejo de Gobierno

Mª Teresa Villuendas Asensio

Raúl Díaz 
Marín
(Portavoz)

Concepción Andreu Rodríguez

José Ignacio Castresana 
Ruíz-Carrillo

Pedro Uruñuela Nájera

Alejandro Dorado Nájera

Raquel 
Romero 
Alonso

Sara Isabel
Orradre 
Castillo
(Portavoz adjunta)

Roberto 
García Bretón
(Segundo 
portavoz adjunto)

Nuria del Río Pozo

Raúl Juarez Vela

Diego Iturriaga Barco

Mª Resurrección Cruz Vallejo

Santiago Urizarna Varona

Alberto Bretón Rodríguez

Carlos Cuevas Villoslada

Henar Moreno MartínezJesús Mª García García

Eva Hita Lorite

Francisco Javier 
Ocón Pascual

Celso González González

Pablo Rubio Medrano

Sara Alba Corral

Ana Santos Preciado

Ana Belén López Montaña

Graciela Loza Villoslada
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Presidenta del Gobierno
Concepción Andreu Rodríguez 

Consejero de Hacienda 
y Administración Pública
Celso González González 

Consejero de Servicios Sociales 
y Gobernanza Pública
Pablo Rubio Medrano

Consejera de Salud 
y Portavocía del Gobierno
Sara Alba Corral 
	
Consejero de Desarrollo Autonómico
José Ignacio Castresana Ruiz Carrillo 

Gobierno 
autonómico

Edificio del Palacio de Gobierno

Consejero de Educación, Cultura, 
Juventud y Deporte
Pedro Uruñuela Nájera 

Consejero de Sostenibilidad 
y Transición Ecológica	
Alejandro Dorado Nájera 

Consejera de Agricultura, Ganadería, 
Mundo Rural, Territorio y Población
Eva Hita Lorite  
	
Consejera de Igualdad, Participación
y Agenda 2030
Raquel Romero Alonso
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Comisión de Reglamento 
y Estatuto del Diputado

Comisión Institucional, 
Desarrollo Estatutario y Régimen 
de Administración Pública

Comisión de Hacienda

Comisión de Desarrollo Autonómico

Comisión de Sostenibilidad 
y Transición Ecológica

Comisión de Educación y Cultura

Comisión de Agricultura, Ganadería, 
Mundo Rural, Territorio y Población

Comisión de Salud

Comisión de Servicios Sociales 
y a la Ciudadanía

Comisión de Participación, 
Cooperación y Derechos Humanos

Comisión de Presupuestos

Comisión de Estudio Plan de Acción 
sobre Deporte y Mujer

Presidente 
Jesús María García García

Vicepresidenta primera
Henar Moreno Martínez

Vicepresidente segundo
José Ignacio Ceniceros González

Secretaria primera 
Mª Teresa Villuendas Asensio

Secretaria segunda
Mª Begoña Martínez Arregui 

Portavoces
Raúl Díaz Marín (GPS)
Jesús Ángel Garrido Martínez (GPP)
Pablo Baena Pedrosa (GPC)
Henar Moreno Martínez (GPM) 

Portavoces adjuntos
Sara Isabel Orradre Castillo (GPS)
Diego Antonio Bengoa de la Cruz (GPP)
Alberto Reyes de la Orden (GPC)
Raquel Romero Alonso (GPM) 

Portavoces adjuntos 2º:
Roberto García Bretón (GPS)
Noemí Manzanos Martínez (GPP)
María Belinda León Fernández (GPC) 

Las Comisiones
del Parlamento

Mesa del Parlamento 
y portavoces

Edificio del Palacio de Gobierno
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GABINETE DE LA PRESIDENCIA
Teléfonos: 941 28 77 28 y 941 20 40 43
gabinete.presidencia@parlamento-larioja.org
	
DIRECTORA DEL GABINETE
Rebeca Sáenz Marín 
rsaenz@parlamento-larioja.org
	
RESPONSABLE DE COMUNICACIÓN Y 
RELACIONES INSTITUCIONALES
Zahyra Sáenz Ichaso
comunicacion@parlamento-larioja.org
	
SECRETARIA DEL GABINETE
Ana Alonso Gómez
secretaria@parlamento-larioja.org

Gabinete de 
presidencia

Sesión plenaria del 
Parlamento de La Rioja. 
Vista del hemiciclo 
desde el claustro alto 
del antiguo Convento 
de la Merced.
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SECRETARÍA GENERAL
LETRADO MAYOR
Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2401)
japellaniz@parlamento-larioja.org
LETRADOS
- �Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2402)
   eserrano@parlamento-larioja.org
- Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2403)
   jmanteca@parlamento-larioja.org

SERVICIO DE GESTIÓN PARLAMENTARIA
	Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2406, 2408 y 2409)	
srv.gestion.parlamentaria@parlamento-larioja.org

SERVICIO DE PUBLICACIONES
	Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2310, 2313 y 2314)	
srv.publicaciones@parlamento-larioja.org

SERVICIO DE ASUNTOS ECONÓMICOS Y DE PERSONAL
	TELÉFONO: 941 20 40 33 (EXT. 2304, 2305 Y 2306)	
srv.economicosypersonal@parlamento-larioja.org

SERVICIO DE BIBLIOTECA Y DOCUMENTACIÓN
Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2309 y 2500)	
srv.bibliotecaydocumentacion@parlamento-larioja.org

SERVICIO DE SISTEMAS DE INFORMACIÓN Y ARCHIVO
	Teléfono: 941 20 40 33 (Ext. 2404, 2405 y 2301)	
srv.sistemas.informacion@parlamento-larioja.org

CUERPO DE UJIERES
TELÉFONO: 941 20 40 33 
cuerpodeujieres@parlamento-larioja.org

Servicios
del Parlamento
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El Parlamento de La Rioja hoy

Cuando cruzas la puerta 
del edificio del Parlamento de La Rioja 
estás en la antigua iglesia del Convento de La Merced. 

En este lugar puedes ver que hay un edificio nuevo, 
construido dentro del antiguo Convento, 
pero que no modifica ni estropea el antiguo Convento. 
Es un edificio de 4 pisos con oficinas. 
En el primer piso está el despacho  
del presidente del Parlamento de La Rioja. 

En la parte de abajo del edificio 
está el hemiciclo del Parlamento de La Rioja. 
Se construyó en el antiguo claustro del Convento de La Merced. 
Es decir,  
en el pasillo con columnas
que rodea el patio o jardín interior de un convento.
Para que el hemiciclo tenga mucha luz
se construyó un techo de cristal.

Hemiciclo: 

Es el salón central de un 
edificio. Las sillas están 
colocadas en forma de medio 
círculo. En el caso del 
Parlamento de La Rioja, 
es el salón donde se hacen 
los debates políticos.

Lectura fácil
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El edificio del Parlamento de La Rioja ha sido utilizado 
para diferentes actividades
a lo largo de los años. 
Antes de utilizarse para temas políticos, 
el edificio del Parlamento fue un convento, 
una cárcel, un hospital, una fábrica de tabacos,
un cuartel, un teatro, etcétera. 

Este es un RESUMEN DE LA HISTORIA 
del edificio del Parlamento de La Rioja. 

En el siglo XIII 
Había un convento en el mismo lugar 
en el que hoy está el Parlamento de La Rioja. 

En el siglo XVI 
Se construyó un nuevo convento  
que sustituyó al que había.  
Se llamó Convento de La Merced. 

Parlamento de La Rioja: 

Es la institución encargada 
de hacer y de cambiar las  
leyes de La Rioja. 

Siglo XIII: 

Se lee siglo 13.     
Son los años que pasan 
desde el año 1201    
al año 1300. 

Siglo XVI: 

Se lee siglo 16.     
Son los años que pasan 
desde el año 1501    
al año 1600. 

Historia del Parlamento de La Rioja



12 de 20

El edificio fue convento hasta el siglo XIX. 

En 1808 
Fue la Guerra de la Independencia.  
El ejército francés llegó a Logroño. 
Ocupó el Convento  
y echó a los religiosos que vivían en él. 
Los franceses convirtieron el Convento en su cuartel. 

En 1813 
Al terminar la Guerra de la Independencia, 
los franceses se marcharon del edificio. 
Entonces llegaron los ingleses, 
que habían ayudado a España en la guerra, 
y convirtieron el edificio en un hospital para militares. 

En 1815 
Los religiosos que habían vivido en el siglo XVI 
en el antiguo Convento de La Merced 
vuelven al Convento. 
Se lo encuentran vacío.  
Durante la guerra,  
habían robado todo lo que había dentro. 

Historia del Parlamento de La Rioja
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En 1820 
El ejército liberal llega al edificio  
y echa a los religiosos del Convento. 
El Convento se convierte en cuartel durante un tiempo
y luego en cárcel. 

En 1823 
Los religiosos vuelven a ocupar el Convento. 

En 1835 
Los religiosos abandonan el edificio  
por la desamortización de Mendizábal. 
Es decir,  
porque hay una norma  
que hace que las propiedades que tienen los religiosos 
sean de los ciudadanos. 

Del año 1847 al año 1869 
Las monjas carmelitas ocupan el edificio. 

Año 1886 
El edificio del antiguo Convento de la Merced 
pasa a ser del Ayuntamiento de Logroño. 

Año 1890 
Después de hacer una reforma en el edificio, 
se abre una fábrica de tabacos en ese edificio.

Carmelitas: 

Es un grupo religioso que 
nació en España en el 
siglo XVI. Lo crearon Santa 
Teresa de Jesús y San Juan 
de la Cruz.

Ejército liberal: 

Fue un ejército español
que defendía la libertad de
las personas y que el
Gobierno controlase lo 
menos posible la vida de
las personas.

Interior de la 
antigua fábrica 
de tabacos.

Historia del Parlamento de La Rioja
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Esta fábrica se abre en Logroño  
gracias a dos riojanos  
que se esforzaron para que se construyese la fábrica de tabacos 
en Logroño. 
Estos dos riojanos son:
 

· �Práxedes Mateo Sagasta,                                                            
que formaba parte del Gobierno de España.

· �Amós Salvador Rodrigáñez,                                                        
que era sobrino de Práxedes Mateo Sagasta                           
y director de la fábrica de tabacos.

La fábrica es de las más pequeñas de España,  
pero una de las más modernas y con más máquinas.
 
La mayoría de las personas  
que trabajan en esta fábrica son mujeres. 
Trabajaban 540 mujeres y 80 hombres. 
Esto hace que las mujeres luchen juntas  
en la defensa de sus derechos de trabajo 
y consigan muchas cosas. 
Por ejemplo,  
cobrar más dinero, 
tener derechos médicos, etcétera. 

Año 1978 
La fábrica de tabacos necesita más espacio 
porque hay mucho trabajo  
y se traslada al polígono industrial El Sequero, 
que está a 18 kilómetros de Logroño.  
Al quedar vacío el edificio del antiguo Convento de la Merced 
el Ayuntamiento de Logroño vuelve a ser propietario del edificio.

Historia del Parlamento de La Rioja

�Práxedes Mateo Sagasta

Amós Salvador Rodrigáñez
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Año 1983 
El Ayuntamiento de Logroño decide  
que el edificio sea Bien de Interés Cultural. 
También decide  
que parte del antiguo Convento de la Merced 
se convierta en Parlamento de La Rioja. 

El Ayuntamiento de Logroño hace un concurso  
para que los arquitectos presenten sus proyectos 
para construir el Parlamento de La Rioja  
en el antiguo Convento de La Merced. 

Año 1984 
Empiezan las obras para construir  
el edificio del actual Parlamento de La Rioja. 

8 de octubre de 1988 
Es la inauguración del nuevo Parlamento de La Rioja. 
Hasta la inauguración, 
el Parlamento estaba en un edificio de la calle Calvo Sotelo, 
al lado del edificio del Gobierno de La Rioja 
que se llama palacete.

Bien de Interés Cultural:  

Es un reconocimiento que
hace la ley a algunos edificios, 
jardines, esculturas, pinturas, 
murallas, tradiciones, etcétera. 
Este reconocimiento se hace 
porque el edificio o la tradición 
son importantes, tienen valor 
y hay que cuidarlos.

Obras para construir
el actual edificio del 
Parlamento de La Rioja.

Historia del Parlamento de La Rioja
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Historias curiosas

La guerra de las ventanas 
Durante unas obras de ampliación del Convento de La Merced, 
hubo un conflicto entre los frailes de este Convento 
y las monjas que vivían 
en el Convento de San Agustín, 
que estaba al lado. 

Las ventanas del Convento donde vivían los frailes 
y las ventanas de los dormitorios  
del Convento de las monjas estaban cerca. 

Cuando los frailes abrían las ventanas del Convento 
para tener más luz, 
podían ver los dormitorios de las monjas.  
Las monjas se enfadaron mucho, 
pero los frailes no querían cerrar las ventanas. 
Al final,  
pusieron unas barras de hierro  
en las ventanas de los frailes  
para que no se asomasen.

Año 1940. Cigarreras en 
la sala de máquinas de 
la antigua fábrica de 
tabacos donde ahora está 
la Biblioteca de La Rioja.

Conflicto: 

Situación en la que 
las personas están en 
desacuerdo. Cada persona 
ve las cosas de una manera 
diferente. Este desacuerdo 
puede provocar un 
enfrentamiento, una lucha 
o una discusión.
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Las cigarreras 
Se llamaba cigarreras a las mujeres  
que trabajaban en la fábrica de tabacos. 

El 28 de diciembre de 1920, 
las trabajadoras se encerraron durante dos días en la fábrica 
para protestar por la nueva norma  
para elegir a las aprendices. 
El 1 de enero salen de la fábrica de forma voluntaria
porque la policía les amenazó 
con sacarlas a la fuerza de la fábrica. 
Algunas trabajadoras fueron despedidas. 
Entre ellas, Luisa Marín, 
la mujer que dirigió la protesta. 

El incendio  
La fábrica de tabacos sufrió un gran incendio en 1944
que casi destruye la fábrica entera.  
El incendio destruyó la nave de la iglesia del Convento,
que luego fue reconstruida. 

Nave: 
Es el espacio central y 
lateral de una iglesia. Este 
espacio va desde la puerta 
de la iglesia hasta el altar. 

Cigarrera trabajando 
en la antigua fábrica 
de tabacos.

Obreros de Logroño reparan el tejado de la fábrica de tabacos después del incendio.

Historias curiosas
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La chimenea   
La chimenea de la antigua fábrica de tabacos  
estaba antes pegada al edificio del Parlamento de La Rioja. 
Después de hacer obras 
para construir el Parlamento, 
la pusieron fuera del edificio.

La chimenea se encuentra 
entre el edificio del 
Parlamento y la sala 
Amós Salvador.

Teatro, verbenas y conciertos 
Cuando la fábrica de tabacos se va al polígono industrial 
porque necesita más espacio, 
el edificio del Parlamento se queda vacío. 
Y se utiliza como teatro  
y como lugar para verbenas y conciertos 
hasta que se empieza a construir el nuevo Parlamento, 
en el año 1984. 

El edificio del Parlamento  
El edificio del Parlamento está construido con paneles 
para poderlo desmontar si es necesario, 
o si el edificio se usa para otras actividades

Historias curiosas
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El Parlamento de La Rioja es una institución 
que apoya la cultura. 
El Parlamento convoca dos premios: 

· Concurso Nacional de Pintura
· Premio anual de Fotoperiodismo

Ganadores del Premio 
anual de Fotoperiodismo.

Obras de arte expuestas en el claustro alto del Parlamento de La Rioja.

El Parlamento de La Rioja y la cultura
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